

## Histoire d'un roi et d'un médecin.

**Numéro d'inventaire :** 1981.00035.202

**Type de document :** image imprimée

**Éditeur :** Pellerin (Epinal)

**Imprimeur :** Pellerin, Epinal

**Période de création :** 4e quart 19e siècle

**Date de création :** 1890 (vers)

**Inscriptions :**

- nom d'illustrateur inscrit : anonyme

- numéro : 874

**Description :** Planche de 16 images en couleurs avec légendes.

**Mesures :** hauteur : 395 mm ; largeur : 290 mm

**Notes :** Achat en lot, prix individuel indéterminé. Thème : un médecin manie les drogues à merveille, s'attire la jalousie, ce qui lui coûte la vie. Il a cependant eu le temps de préparer une vengeance posthume... "Offert par The Sport", 17, Bld Montmartre, Paris.

**Mots-clés :** Images d'Epinal

**Filière :** aucune

**Niveau :** aucun

**Autres descriptions :** Langue : Français

Nombre de pages : 1

ill. en coul.

IMAGERIE PELLERIN

## HISTOIRE D'UN ROI & D'UN MéDECIN.

IMAGERIE D'ÉPINAL, N° 874



Il y avait au pays de Zouman, dans la Perse, un roi dont beaucoup de sujets étaient grecs. Ce roi avait la lèpre et personne ne voulait l'approcher.

Un jour arriva à la cour, un médecin nommé Douban. Quand il eut appris la maladie du roi et son abandon, il se fit présenter à lui.

Sire, lui dit-il, je m'engage à vous guérir sans médecine. Le roi répondit, si vous faites ce que vous dites, je vous promets de vous enrichir.

Le médecin Douban se retira chez lui et prépara le manche d'un mail, qu'il creusa et dans lequel il mit certaines drogues qu'il connaissait.



Le lendemain il se rendit chez le roi, et l'ayant fait monter à cheval, il l'emmena dans une grande prairie et il lui proposa une partie de mail.

Le roi fit ce que le médecin voulait ; il descendit de cheval et se mit à jouer au mail avec ses officiers, jusqu'à ce qu'il fut tout en sueur.

Alors le médecin Douban l'emmena au palais, où il le fit coucher. Le lendemain matin à son réveil, le roi annonça à toute la cour qu'il était guéri.

Le médecin Douban alla se prosterner la face contre terre, le roi le fit relever, le fit assister près de lui et le désigna à l'assemblée comme son sauveur.



Vers la fin du jour, il fit revêtir son médecin d'une robe très riche et lui fit donner deux mille pièces d'or, puis il le retint à dîner avec lui.

Tant d'honneurs devaient attirer la haine et l'envie sur le médecin Douban ; aussi le grand vizir emmena un jour le roi dans un endroit retiré du parc.

Et là, il lui dit qu'il avait surpris un complot trame par le médecin pour tuer le roi ; et comme celui-ci avait la tête faible il envoie arrêter le médecin.

Dès que Douban fut arrivé, le roi lui dit : Je ne t'ai fait venir que pour me délivrer de toi, et il fit signe au bourreau d'avancer.



Le médecin voyant qu'il était perdu, demanda au roi la permission d'aller chez lui, chercher un livre qu'il comptait lui offrir.

Le roi hésita, mais le médecin ajouta qu'entre autres choses curieuses, ce livre contenait le moyen de faire parler sa tête quand elle serait coupée.

Le livre ayant été apporté, le bourreau fit mettre Douban à genoux et d'un seul coup fit rouler à terre la tête du médecin.

Pendant ce temps le roi feuilletait le livre ; en portant le doigt à sa bouche, comme le livre était empoisonné, il tomba foudroyé à côté de Douban.

OFFERT PAR

**THE SPORT**

17  
BOULEVARD MONTMARTRE  
PARIS